

## L'INTERDÉPENDANCE RÉGIONALE

Les trois États de la région du nord-est sont, dans une large mesure, interdépendants. Le Nuevo León est fortement urbanisé et dépend de ses voisins pour ses alimentations en matières premières et en produits agricoles. Comme centre industriel, Monterrey offre des marchés aux producteurs des États de Tamaulipas et de Coahuila. Le Nuevo León importe du bétail, de la volaille, du charbon, des minéraux, de l'électricité et de l'acier de l'État de Coahuila. De l'autre État voisin de Tamaulipas, il importe essentiellement des produits pétrochimiques, des résines de plastique, de l'eau, des produits agricoles, du tabac et du gaz naturel. Il y a également un important trafic bilatéral de pièces d'automobile entre les États du Coahuila et du Nuevo León.

Du fait de cette interdépendance, les États travaillent ensemble à un grand nombre de projets. Les gouverneurs se rencontrent deux fois par année et d'autres dirigeants une fois par mois. Il y a également une conférence annuelle appelée le *Cuatro Caminos Cumbre*, qui regroupe les gouverneurs des trois États du nord-est avec ceux des États voisins du Chihuahua et du Texas. David Martínez, directeur de la *Dirección de Proyectos Internacionales, Secretaría General del Gobierno de Nuevo León*, projets internationaux du Nuevo León, explique que ces efforts visent à promouvoir la coopération. «Nous savons que la coopération est essentielle pour la croissance de la région, mais il y a également une concurrence entre les États pour les divers investissements.»

Omar Cruz, directeur de *ProExport Nuevo León*, ajoute : «Nous essayons d'abord d'attirer les investissements au Mexique, en faisant concurrence à d'autres pays, puis nous essayons de les faire venir au Nuevo León plutôt que dans d'autres États.» Dans quelques cas, la concurrence entre les États a été rude. Le pont *Solidarity International Bridge* du Nuevo León a été conçu pour attirer le trafic routier de Nuevo Laredo vers Tamaulipas. Il y a également un conflit permanent entre ces deux États sur le détournement de l'eau par le barrage *El Cuchillo* au Nuevo León. Aussi, cet État du Nuevo León entretient-il de meilleures relations avec l'État de

## PRODUIT INTÉRIEUR BRUT DU NUEVO LEÓN, 1993 EN MILLIONS DE PESOS MEXICAINS

Produit intérieur brut du Mexique (PIB)	1 145 382
PIB du Nuevo León	75 454
<b>Répartition par activité</b>	
Agriculture, bétail, forêt et pêches	1 047
Mines	554
Transformation	21 260
Construction	2 749
Services publics : électricité, gaz et eau	756
Commerces de détail, restaurants et hôtels	15 319
Transport, entreposage et communications	6 540
Services financiers, assurances et immobilier	11 691
Services communautaires, sociaux et personnels	15 538
<b>Répartition par secteur de transformation</b>	
Aliments, boissons et produits du tabac	5 516
Textiles, vêtements et produits du cuir	1 177
Bois et produits du bois	299
Papier, produits du papier, impression et édition	1 012
Produits chimiques, dérivés pétroliers, caoutchouc et plastiques	2 796
Production de minéraux non métalliques	3 486
Industries des produits métalliques de base	2 069
Produits métalliques, machinerie et équipement	4 411
Autres industries de transformation	495

Source : *Secretaría de Desarrollo Económico de Nuevo León*, Secrétariat du Développement économique du Nuevo León, 1995.

## L'URBANISATION

La région du nord-est est fortement urbanisée. Au Nuevo León, 89 pour 100 de la population vit dans des villes de 50 000 habitants ou plus. Si on compte les collectivités plus petites qui composent le Grand Monterrey, la région métropolitaine regroupe environ 95 pour 100 de la population. La situation est sensiblement la même dans les États de Coahuila et de Tamaulipas. Il y a dix collectivités de 50,000 habitants ou plus dans l'État de Coahuila, dans lesquelles on retrouve